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Il giorno 3 dicembre 2018, il Consiglio di Interclasse in Giurisprudenza (Bari), 

dell’Università degli Studi di Bari “Aldo Moro”, si è riunito nell’aula “Aldo  

Moro”; alle ore    viene constatata la presenza del numero legale, così di seguito 

specificata: 

P = Presente 

AG = Assente giustificato 

A = Assente 

Risultano presenti la prof.ssa Irene Canfora, Coordinatore del Consiglio 

d’interclasse in Giurisprudenza, che presiede la seduta, nonché: 

 

Professori ordinari e straordinari P AG A 

1. IANNARELLI ANTONIO        

2. BALENA GIAMPIERO X         

3. ANGIULI ANNAMARIA      X    

4. CARELLA GABRIELLA  X         

5. ANTONUCCI ANTONIA X        

6. BENEDETTELLI MASSIMO         X 

7. TORRE ALESSANDRO X       

8. TRISORIO LIUZZI GIUSEPPE X          

9. CASTELLANO MICHELE X          

10. DI RIENZO MASSIMO X     

11. DAMMACCO GAETANO X       
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12. RODIO RAFFAELE GUIDO X      

13. CANNONE ANDREA    X       

14. SICARI AMALIA       X 

15. PENNASILICO MAURO     X     

16. MORMANDO VITO X       

17. PANNARALE LUIGI   X   

18. CALAMO SPECCHIA MARINA X      

19. LECCESE VITO SANDRO X    

20. LOBUONO MICHELE X         

21. LOIODICE  ISABELLA    X    

22. LOVATO ANDREA X        

23. GAROFALO LUCIANO X           

24. INCAMPO ANTONIO X          

25. MEALE AGOSTINO X     

26. VOZA ROBERTO X        

27. DALFINO DOMENICO     X    
   

28. CHIONNA VINCENZO VITO X       
      

29. VENTRELLA CARMELA   X  
  

30. CASTELLANETA MARINA X     

31. URICCHIO ANTONIO FELICE      
X  

32. MILETTI MARCO   X    
  

33: MASTROBERTI FRANCESCO   
X 
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Professori associati P AG A 

1.SABATELLI  EMMA X     
2.DAMATO ANTONIETTA ROSARIA PAOLA  

X          
3.MUSCATIELLO  VINCENZO BRUNO 

    X 

4. MARTUCCI ISABELLA   X     

5. MASTRANGELO DONATANTONIO X       

6. IANDOLO LUCIA   X     

7.MANGINI MICHELE X     

8.REALI GIOVANNA X      

9. VESSIA FRANCESCA X     

10. VOLPE FABRIZIO        X  

12. 11. PARACAMPO MARIA- TERESA X    

12. LO GIACCO MARIA LUISA         X    

13. PUPOLIZIO IVAN   X        

14. SPINELLI CARLA X      

15. TRIGGIANI NICOLA              

16. COLAMUSSI MARILENA  X       

17. ALESSANDRI’ SERGIO      X 

18. BOTTALICO FILIPPO  X     

19. ROBLES MARIANO  X     

20. FABIANO LAURA X   
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Ricercatori  P AG A 

1.  DELL'ANDRO ENZO MARIA X   

2. VIMERCATI AURORA ADRIANA X       

3. DELUCA GIOVANNI BATTISTA X     

4. DE FRANCESCO ANNA X      

5. STARACE PIA X      

6. SCIACOVELLI ANNITA LARISSA  X       

7. MAGRONE EMILIA MARIA X       

8. MARTUCCI LAURA SABRINA X         

9. GONZALEZ ROLDAN YURI X      

10. PANNACCIULLI CECILIA X           

11. DE MEO ROSANNA X      

12. BELVISO FRANCESCO X    

13. CARDINALE EUSTACHIO  X      

14. TAVANI ANGELA PATRIZIA       X   

15. CANTARONE PASQUA   X      

16. SCARDIGNO MARIA  STEFANIA X            

17. PIACENTE DANIELE VITTORIO X       

18. DE FELICE ANNUNZIATA X          

19.  LAMANUZZI ANNA X       

20. POLISENO BARBARA     X   

21. LECCESE MASSIMO     X 

22. PASCULLI  MARIA ANTONELLA X             

23. NISIO  NICOLA X     
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24. SINISCALCHI GUGLIELMO  X   

25. COSTANTINO DOMENICO      X 

26. MASIELLO GAIA X        

27. SELICATO GIANLUCA X        

28. PERSIO PORZIA TERESA X           

29. GENOVESE AMARILLIDE X       

30. DIONIGI  MICHELE X              

31. LAFORGIA STELLA X       

32. TRABACE SILVANA X             

33. LISI PIERANTONIO X            

34. DICOSOLA MARIA X      

35. POLI GIORGIO GIUSEPPE        X   

36. BONOMI ANDREA X      

37. FOLLIERI FRANCESCO        X   

38. CASCIONE CLAUDIA MORGANA X          

39. COSTANTINO LAURA X       

40. PAPA MARCO    X 

41. VINCI STEFANO      X  

 

 

Professori a contratto P AG A 

1.  CARNIMEO VITO X         

2. DIANA ROBERTO   X  

3. PELLEGRINO ROBERTA   X  
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Rappresentanti degli studenti P AG A 

1. CAPUTO PAOLA    X        

2. CIRILLLO FEDERICA  X      

3. D’ANGELO FELICIA  X       

4.  DE PASCALIS PAOLA C.D. X       

5.   INTROCASO GINA X      

6.  LOMORO GIOVANNI X      

7.  LONGO DE BELLIS ENRICO X         

8.   MANOLIO ANTONIO X     

9.  MELPIGNANO MARCO  X     

10.MUSCIACCHIO CLAUDIO X      

11. NINIVAGGI VINCENZO X       

12.RINALDI CARLA X        

13. ROLLO ANDREA X       

14  SANTORO ALESSIA  X        

15. SASSANELLI ILARIA      X  

16. SCATTAGLIA ANTONIO X         

17. SCHENA MARIO X     

 

Assume le funzioni di segretario la prof.ssa Marina Castellaneta. 

Assiste alla riunione per la verbalizzazione il dott. Giuseppe Accettura del 

Dipartimento di Giurisprudenza. 

All’ordine del giorno i seguenti argomenti:       

1) Approvazione verbale del 24 luglio 2018 

2) Comunicazioni 

3) Scheda monitoraggio annuale dei CDS del Dipartimento 
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4) Laurea Magistrale Scienze Giuridiche – determinazioni relative 

5) Pratiche studenti 

6) Proposta di nomina a cultore della materia 

7) Rinnovo componente studentesca Commissione AQ del Dipartimento 

8) Varie ed eventuali sopravvenute. 

 

Sul punto 1 all’o.d.g. “Approvazione verbale del 24 luglio 2018”, il Coordinatore 

prof.ssa I. Canfora mette in votazione il verbale del 24 luglio 2018 messo a 

disposizione tra i materiali del Consiglio. Il Consiglio approva all’unanimità. 

Sul punto 2 all’o.d.g. “Comunicazioni”, il Coordinatore riferisce che lo scorso mese 

di novembre si è tenuta la visita di accreditamento periodico per il corso triennale L-14 

“Consulente lavoro e operatore di impresa”. 

Il Coordinatore comunica che lo scorso 22 novembre 2018 sono stati emanati i seguenti 

bandi: 

 bando per l’elezione della componente docente della Giunta del Consiglio di 

Interclasse in Giurisprudenza per il triennio accademico 2018-2021; 

 bando per l’elezione dei rappresentanti degli studenti della Giunta del Consiglio 

di Interclasse in Giurisprudenza per il biennio accademico 2018-2020. 

Il Coordinatore riferisce che sono pervenute le seguenti candidature per la componente 

docente: prof.ssa Amarillide Genovese, prof.ssa. Annunziata De Felice, prof. 

Guglielmo Siniscalchi e prof.ssa Claudia Morgana Cascione e le seguenti candidature 

per la componente studentesca: sig.ra Carla Rinaldi, matr. 655219; sig. Andrea Rollo, 

matr. 661456; sig.ra Ilaria Sassanelli, matr. 653880. La prof.ssa Canfora ricorda che le 

operazioni di voto si svolgeranno il prossimo 5 dicembre presso l’aula Fabris dalle ore 

9.00 alle ore 16.00. 

Il Coordinatore comunica che con Decreto Rettorale n. 3838 del 15 novembre 2018 

sono indette per i giorni 10 e 11 dicembre 2018 le elezioni dei rappresentanti di Area 

scientifico-disciplinare nel Senato Accademico, per il triennio accademico 2018/2021. 

Il Coordinatore riferisce che lo scorso 28 novembre è stata inviata una comunicazione 

riguardante l’orario delle lezioni a tutti i docenti titolari degli insegnamenti che si 

svolgeranno nel II semestre dell’anno accademico 2018/2019. La prof.ssa Canfora 
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invita a recepire le indicazioni della segreteria per evitare sovrapposizioni tra le lezioni 

o eccessive distanze tra le lezioni stesse. 

Sul punto 3 all’o.d.g. “Scheda monitoraggio annuale dei CDS del Dipartimento”, 

la prof.ssa Canfora premette che le schede di ciascun CdS sono state elaborate secondo 

la procedura di assicurazione della qualità del Dipartimento: la Commissione AQ, 

convocata dal Coordinatore di Interclasse che la presiede, si è riunita lo scorso 28 

novembre e ha discusso approfonditamente dell’andamento dei Corsi, rilevabile dai dati 

messi a disposizione dall’ANVUR. Sono stati quindi individuate le situazioni di 

maggiore criticità dei Corsi di studio e i punti di forza che emergono dalla 

comparazione con gli altri corsi della stessa classe. Il testo finale di ciascuna SMA dei 

CdS di Giurisprudenza è stato quindi elaborato a cura del Coordinatore dei CdS, sulla 

base della discussione degli indicatori e delle criticità compiuta dalla Commissione AQ, 

ed è quello di cui si discute nella riunione odierna. Ciò premesso, il Coordinatore passa 

ad illustrare singolarmente la scheda di ciascun Corso di Studio, dandone lettura: 

 
Scheda di monitoraggio annuale 2018 
Laurea Magistrale in Giurisprudenza 

 
GRUPPO A – INDICATORI DIDATTICA – ULTERIORI INDICATORI GRUPPO E 
 
Attrattività del corso di studi (iC03) 
 
Nel triennio 2014- 2016 gli iscritti provenienti da altre regioni sono stabili tra il 
2014 e il 2015, rispettivamente, 11,1% e 11,2% e in crescita nel 2016 (12,5%), 
rispecchiando il trend della media degli Atenei della stessa area geografica e di 
quella nazionale. La performance è nettamente migliore rispetto alla media 
dell’Ateneo per la quale si registra, nel periodo considerato, una diminuzione. 
 
Regolarità del corso di studi (iC13- iC15 – iC15bis – iC16 – iC16bis) 
 
I CFU conseguiti al primo anno (iC13)  crescono tra il 2014 e il 2015  del 2,1% 
passando dal 43,2% al 45,3% e tra il 2015 e 1l 2016 del 6,3%. Questo ultimo dato 
è superiore rispetto a quelli della media di Ateneo e degli Atenei della stessa area 
geografica, ma inferiore rispetto alla media degli Atenei italiani.  
Per gli indicatori iC15 e iC15bis il dato è stabile tra il 2014 e il 2015, ma aumenta 
nel 2016 del 2,8%, performance migliore rispetto  sia alla media nazionale, che è 
in lieve flessione, che alla media di Ateneo e a quella degli Atenei della stessa area 



Verbale Consiglio di Interclasse in Giurisprudenza n. 5 del 3 dicembre 2018 

 9 

geografica, che aumentano tra il 2014 e il 2015, ma tra questo ultimo e il 2016 
subiscono una riduzione.. 
Per gli indicatori iC16 e iC16bis si rileva, nel triennio considerato, un trend in 
aumento del 4,4% tra il 2014 e il 2015 e tra questo e il 2016 del 9,2%, a fronte di 
una riduzione delle medie di Ateneo, degli Atenei della stessa area e  di quelli 
nazionali. 
 
Dispersione dopo il I anno (iC14 e iC21) 
 
I dati relativi all’indicatore iC14 registrano una leggera flessione tra il 2014 e il 
2015 e un aumento nel 2016, rispettivamente del 2,6% e del 6,2%. Questo ultimo 
dato è migliore della media di Ateneo che diminuisce, ma è anche superiore al 
lieve aumento della media degli Atenei della stessa area geografica (0,4%) e alla  
flessione dello 0,3% di quella nazionale .  Per l’indicatore iC21 si registra tra il 
2014 e il 2015 un calo dell’1,4%, mentre il dato aumenta lievemente per tutte le 
altre medie. Tra il 2015 e il 2016, a fronte della riduzione della media di Ateneo, si 
rileva un aumento del 5,5%, che è superiore rispetto alla media degli Atenei della 
stessa area e nazionale. 
 
Immatricolati che si laureano in regola (iC02, iC22, iC17) 
 
Dopo la crescita rilevata tra il 2014 e il 2015, tra il 2015 e il 2016 il dato relativo 
all’indicatore iC02, che aumenta per la media di Ateneo, diminuisce più della 
media degli Atenei della stessa area geografica e di quella nazionale. Anche per 
l’indicatore iC17 si registra, sempre tra il 2015 e il 2016, una flessione superiore a 
quella delle medie di Ateneo, degli Atenei della stessa area geografica  e di quella 
nazionale, mentre per l’indicatore iC22 si registra un aumento 2,7% lievemente 
superiore alle medie di Ateneo (2,2%),  degli Atenei italiani (2,3%) e della stessa 
area geografica  (1,5%). Il valore rimane comunque nettamente migliore di quello 
dell’area geografica e vicino a quello nazionale. 
 
GRUPPO B – Indicatori di internazionalizzazione 
 
Percentuale di CFU acquisiti all’estero (iC10 e iC11) 
 
Per l’indicatore iC10, il dato, in flessione tra il 2014 e il 2015, aumenta 
leggermente nel 2016, performance migliore di quella di Ateneo il cui dato 
diminuisce, in linea con il dato relativo agli Atenei italiani, ma leggermente 
inferiore alla crescita di quello degli Atenei della stessa area. 
Per l’indicatore iC11 si rileva, nel triennio considerato, un trend in crescita e, tra il 
2015 e il 2016, la percentuale di aumento, contro la riduzione rilevata per la media 
di Ateneo è pari al 25,1%, dato inferiore alla media degli Atenei della stessa area e 
italiani.    
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L’indicatore iC12, relativo alla percentuale di iscritti al CdS che hanno conseguito 
una laurea all’estero, si registra nel 2016 un +2,2%, migliore rispetto alla media 
degli Atenei della stessa area e di quelli italiani, ma inferiore a quella di Ateneo, 
per la quale manca il dato 2015. 
 
 
Nel complesso l’analisi degli indicatori evidenzia dati positivi sia per quanto 
concerne la regolarità del CdS (in particolare: nell’acquisizione di CFU nel passaggio 
dal primo al secondo anno) sia i tempi di conseguimento del titolo. Migliorano i 
risultati sull’internazionalizzazione (CFU acquisiti all’estero).  
 

Scheda di monitoraggio annuale 2018 
Laurea Magistrale in Giurisprudenza (impresa) 

 

 
GRUPPO A – INDICATORI DIDATTICA – ULTERIORI INDICATORI GRUPPO E 
 
Attrattività del corso di studi (iC03) 
 
Nel triennio 2014- 2016 gli iscritti provenienti da altre regioni, in diminuzione tra 
il 2014 e il 2015, aumentano nel 2016 del 4,2%. Tale dato, a fronte della stabilità 
della media di Ateneo, è superiore all’incremento delle medie degli Atenei della 
stessa area geografica (1,2%) e italiani (1,5%). 
 
Regolarità del corso di studi (iC13- iC15 – iC15bis – iC16 – iC16bis) 
 
Il dato, relativo ai CFU conseguiti al primo anno (iC13),  stabile tra il 2014 e il 
2015, a fronte dell’aumento registrato dalle altre medie, si riduce tra il 2015 e il 
2016, dato superiore alla contrazione delle medie degli Atenei della stessa area e 
nazionale, mentre la media di Ateneo aumenta del 2,1%. 
Nel triennio 2014-2016, il dato relativo agli indicatori iC15 e iC15bis, come per 
iC16 e iC16bis,  è in diminuzione, a fronte di un andamento altalenante per tutte le 
altre medie 
 
Dispersione dopo il I anno (iC14 e iC21) 
 
Per l’indicatore iC14 si rileva, tra il 2014 e il 2015, una flessione, a fronte 
dell’aumento delle medie di Ateneo e degli Atenei della stessa area, superiore a 
quella della media nazionale. Tra il 2015 e il 2016, invece, si registra, a fronte della 
stabilità del dato per le medie degli Atenei della stessa area e nazionali, un 
incremento del 5,6% superiore a quello della media di Ateneo pari al 3,3%.  
 
Immatricolati che si laureano in regola (iC02, iC22, iC17) 
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Nel triennio 2014-2016 il dato relativo all’indicatore iC02 mostra un andamento 
crescente, migliore di quello registrato sia dalla media dell’Ateneo, che cresce tra il 
2014 e il 2015, ma diminuisce nel 2016 del 4,9%, che da quella piuttosto stabile 
degli Atenei della stessa area geografica e degli Atenei italiani.  
Il dato, relativo all’indicatore iC22, è in crescita tra il 2014 e il 2015, contro la 
riduzione della media di Ateneo, la stabilità di quella nazionale e il lieve aumento 
di quella degli Atenei della stessa area. Il dato è stabile tra il 2015 e il 2016 è 
comunque migliore rispetto a tutte le altre medie.  
Per l’indicatore iC17 si rileva, nel triennio considerato, un aumento costante,  a 
fronte delle medie altalenanti sia a livello di Ateneo che nazionali, e della quasi 
stabilità di quella degli Atenei della stessa area. 
 
 
GRUPPO B – Indicatori di internazionalizzazione 
 
Percentuale di CFU acquisiti all’estero (iC10 e iC11) 
 
Per gli indicatori iC10 e iC11 il dato, in aumento tra il 2014 e il 2015, diminuisce 
nel 2016, in contro tendenza rispetto alle altre medie.  
L’indicatore iC12, relativo alla percentuale di iscritti al CdS che hanno conseguito 
una laurea all’estero, mancando la rilevazione per il 2015, si registra nel 2016 un 
aumento, rispetto al 2014, del 2,6%, dato migliore rispetto alle altre medie.  
 
 
Il Corso di studi presenta una flessione nei valori relativi all’acquisizione di CFU nel 
passaggio al secondo anno. In relazione a questa criticità si intensificheranno le 
misure già adottate negli scorsi anni per rafforzare le attività di tutorato a supporto 
degli studenti iscritti al primo anno di corso.  
Sono invece estremamente positivi i dati relativi ai tempi della laurea, poiché le 
percentuali di laureati che si laureano in tempo sono nettamente superiori alle 
medie degli altri atenei (meridionali e nazionali). 
 
 

Scheda di monitoraggio annuale 2018 
Scienze dei servizi giuridici 

 

 
GRUPPO A – INDICATORI DIDATTICA – ULTERIORI INDICATORI GRUPPO E 
 
Attrattività del corso di studi (iC03) 
 
Nel triennio 2014- 2016 gli iscritti provenienti da altre regioni, in aumento tra il 
2014 e il 2015, diminuiscono nel 2016 del 3,9%, a fronte della stabilità del dato 
per la media degli Atenei italiani e della diminuzione,rispettivamente minore e 
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maggiore, della media di Ateneo e di quella degli Atenei della stessa area 
geografica 
 
Regolarità del corso di studi (iC13- iC15 – iC15bis – iC16 – iC16bis) 
 
I CFU conseguiti al primo anno (iC13) crescono tra il 2014 e il 2015 del 10,9%  con 
una performance migliore della media di Ateneo e della stessa area geografica e 
della media nazionale. Tra il 2015 e il 2016 si registra, a fronte della riduzione 
della media di Ateneo, un lieve incremento, che è minore di quello della media 
degli Atenei della stessa area e nazionali. 
Per gli indicatori iC15 e iC15bis si registra, nel triennio considerato, un trend 
crescente con dati più elevati di quello rilevati per le altre medie.  
Anche per gli indicatori iC16 e iC16bis, il dato aumenta in misura superiore a 
quanto rilevato per la media degli Atenei della stessa area geografica e italiani: 
Inoltre, l’incremento registrato tra il 2015 e il 2016, pari al 3,7%, di contrappone 
alla riduzione rilevata nella media di Ateneo del 10,5%.  
 
Dispersione dopo il I anno (iC14 e iC21) 
 
Per l’indicatore iC14, si rileva, nel triennio, un andamento crescente e superiore a 
quello registrato dalle altre medie.  
Il dato, relativo all’indicatore iC21, dopo l’aumento del 18%, tra il 2014 e il 2015, 
cresce nel 2016, rispetto al 2015, del 4,5%. Questo dato, a fronte della stabilità 
delle medie di Ateno e nazionale, è lievemente superiore rispetto alla media degli 
Atenei della stessa area geografica. 
 
Immatricolati che si laureano in regola (iC02, iC22, iC17) 
 
Dopo la lieve riduzione, rilevata tra il 2014 e il 2015, del dato relativo 
all’indicatore iC02, se ne registra, tra il 2015 e il 2016, un aumento del 3,9%, 
minore rispetto a quello di Ateneo, ma superiore a quello nazionale, e in 
controtendenza rispetto a quello degli Atenei della stessa area che decresce. 
Per l’indicatore iC17 si registra un aumento tra il 2014 e il 2015, ma un netto calo 
nel 2016, superiore a quello della media di Ateneo e degli altri Atenei della stessa 
area e di quella nazionale, che è stabile.  
Per l’indicatore iC22 si rileva, nel triennio, un trend decrescente, quasi simile a 
quello della media di Ateneo e peggiore delle medie delle altre aree considerate. 
 
GRUPPO B – Indicatori di internazionalizzazione 
 
Percentuale di CFU acquisiti all’estero (iC10 e iC11) 
 
L’indicatore iC12, relativo alla percentuale di iscritti al CdS che hanno conseguito 
una laurea all’estero, dopo la lieve flessione tra il 2014 e il 2015, si registra nel 
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2016 un +4,9%, dato migliore rispetto alla media degli Atenei della stessa area e di 
quella di Ateneo, che ha valore nullo, e in contrapposizione a quello della media 
degli Atenei italiani che diminuisce. 
 
 
Dai dati emerge una riduzione della dispersione degli iscritti nel triennio 
considerato. 
I dati relativi ai laureati in regola sono invece decrescenti.  
Si proseguiranno le misure già individuate lo scorso anno, in particolare la riduzione 
delle mutuazioni e l’incremento del tutorato.  

 

Scheda di monitoraggio annuale 2018 
Scienze dei servizi giuridici di impresa 

 
Il Cds è stato completamente riformato nel 2017-18. I dati rilevati si 
riferiscono al percorso precedente, non ancora modificato. 
  
GRUPPO A – INDICATORI DIDATTICA – ULTERIORI INDICATORI GRUPPO E 
 
Attrattività del corso di studi (iC03) 
 
Nel triennio 2014-2016 gli iscritti provenienti da altre regioni, in aumento tra il 
2014 e il 2015, diminuiscono nel 2016 dell’1,2%, a fronte del maggior calo per la 
media di Ateneo e del modesto incremento per la media degli Atenei italiani e 
degli Atenei della stessa area geografica . 
 
Regolarità del corso di studi (iC13- iC15 – iC15bis – iC16 – iC16bis) 
 
I CFU conseguiti al primo anno (iC13) crescono tra il 2014 e il 2015 del 7%, con 
una performance migliore della media di Ateneo e della stessa area geografica e 
della media nazionale. Tra il 2015 e il 2016 si registra, invece, una diminuzione 
contro il lieve incremento registrato dalle altre medie. 
Per gli indicatori iC15 e iC15bis si registra un aumento tra il 2014 e il 2015 e una 
stabilità tra questo e il 2016 con dati comunque inferiori rispetto a quelli rilevati 
per le altre medie.  
Per l’indicatore iC16, il dato aumenta tra il 2014 e il 2015, ma subisce un netto 
calo tra il 2015 e il 2016, a fronte dell’incremento registrato dalle altre medie.  
Anche per l’indicatore iC16 bis si rileva stesso incremento tra il 2014 e il 2015 e 
consistente diminuzione tra il 2015 e il 2016, a fronte dell’aumento registrato per 
la media dell’Ateneo e per quella degli Atenei italiani e la minore flessione di 
quella degli Atenei della stessa area  
 
Dispersione dopo il I anno (iC14 e iC21) 
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Per l’indicatore iC14, si rileva, nel triennio, un andamento crescente, migliore di 
quello registrato dalla media degli Atenei italiani, ma più contenuto rispetto a 
quello delle altre due medie.  L’indicatore iC21 mostra un incremento tra il 2014 e 
il 2015 ed è stabile tra il 2015 e il 2016, in linea con l’andamento della media degli 
Atenei italiani, mentre per le medie dell’Ateneo e degli Atenei della stessa area si 
rileva un  trend crescente.  
 
Immatricolati che si laureano in regola (iC02, iC22, iC17) 
 
Nel triennio considerato, l’indicatore iC02 cresce rispetto alle altre medie, mentre  
l’indicatore iC17 subisce, tra il 2015 e il 2016, una riduzione, a fronte dell’aumento 
della media degli Atenei della stessa area, della stabilità di quella nazionale e della 
maggior contrazione della media di Ateneo. 
Per l’indicatore iC22 si rileva, nel triennio, un trend decrescente, quasi simile a 
quello della media di Ateneo e peggiore delle medie delle altre aree considerate. 
 
GRUPPO B – Indicatori di internazionalizzazione 
 
Percentuale di CFU acquisiti all’estero (iC10 e iC11) 
 
Per gli indicatori iC10 e iC11, nell’arco temporale considerato, il dato è nullo, 
perfettamente in linea con la media di Ateneo, ma ovviamente al disotto di quelli 
registrati per le altre medie. 
L’indicatore iC12, relativo alla percentuale di iscritti al CdS che hanno conseguito 
una laurea all’estero, ha, nel triennio, valore nullo, a fronte della stabilità del dato 
per la media degli Atenei della stessa area geografica e dell’andamento altalenante 
di quello relativo alle medie di Ateneo e degli Atenei italiani. 
 

Al termine della lettura, la prof.ssa Canfora richiama l’attenzione del Consiglio sulla 

necessità di proseguire nelle azioni indicate già lo scorso anno al fine di superare le 

criticità riscontrate. Dopo un breve dibattito, il Coordinatore sottopone all’approvazione 

del Consiglio le Schede di Monitoraggio annuale dei CdS del Dipartimento di 

Giurisprudenza. Il Consiglio, all’unanimità, approva. 

Sul punto 4 all’o.d.g. “Laurea Magistrale Scienze Giuridiche – determinazioni 

relative”, la prof.ssa Canfora riferisce che è stata richiesta l’apertura di una Scheda 

SUA CdS per l’attivazione di un nuovo Corso di Laurea Magistrale LM/SC in Scienze 

Giuridiche. Nella riunione della commissione programmazione tenutasi lo scorso 5 

novembre si è discusso in merito all’avvio del nuovo corso di studi biennale e ne è 
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emersa la necessità di ulteriori approfondimenti, nello specifico, di individuare le lauree 

triennali di provenienza e gli sbocchi occupazionali previsti per il nuovo Corso di 

Laurea, di evitare sovrapposizioni con Corsi di Laurea biennali analoghi già attivati 

dall’Ateneo e di organizzare incontri preliminari con le parti sociali interessate sul 

territorio. Pertanto, la prof.ssa Canfora, al fine di svolgere gli apporfondimenti 

necessari all’istituzione del nuovo corso di studi, propone al Consiglio di rinviare al 

successivo anno accademico la definizione del percorso di formazione e 

conseguentemente l’attivazione del nuovo Corso di Laurea. Il Consiglio, all’unanimità, 

approva. 

Sul punto 5 all’o.d.g. “Pratiche studenti”, il Coordinatore illustra al Consiglio le 

pratiche pervenute dalla segreteria, oggetto di istruttoria da parte della Giunta di 

Interclasse, nelle riunioni del 30 ottobre e 3 dicembre 2018 e riferisce delle proposte 

pubblicate sul sito del Dipartimento tra i materiali per il Consiglio. Procede quindi 

chiedendo al Consiglio di approvare le singole istanze degli studenti: 

PROVENIENTI 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente COLUCCI Mario, 

proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza dell’Università di 

Piacenza che chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi 

giuridici. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta 

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente TOTARO  Marco, 

proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza dell’Università di 

Unimore (Università di Modena e Reggio Emilia) che chiede l’iscrizione al corso di 

magistrale in Giurisprudenza . Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa MERLICCO 

Maria Paola, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza 

dell’Università di Roma “La Sapienza” che chiede l’iscrizione al corso di magistrale in 

Giurisprudenza . Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 
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E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente NOTARNICOLA, 

proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza dell’Università di “ Roma 

Tre” che chiede l’iscrizione al corso di magistrale in Giurisprudenza . Il Consiglio, 

dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le 

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa GIGANTE Elena 

Maria Teresa, proveniente dal corso di laurea quadriennale un Giurisprudenza di 

questa Università  che chiede l’iscrizione al corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa FRANCIOSO 

Marika, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza  di questa 

Università  che chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi 

giuridici. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta 

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa   

NOTARISTEFANO Nathaline Liane, proveniente dal corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza  di questa Università  che chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale 

in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.  

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa   PASTORE 

Adriana, proveniente dal corso di laurea in Scienze dell’amministrazione pubblica e 

privata di questa Università che chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in 

Consulente del lavoro e operatore d’impresa. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente GRASSI Tommaso, 

proveniente dal corso di laurea in Economia e commercio di questa Università che 

chiede l’iscrizione al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo 
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un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi 

apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa CECI Clara, 

proveniente dal corso di laurea in Economia e commercio di questa Università che 

chiede l’iscrizione al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo 

un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi 

apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa DI PUNZO 

Elena, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza dell’Università 

Milano-Bicocca che chiede l’iscrizione al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza. 

Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa ROMANELLI 

Giusy, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza – Polo Jonico di 

questa Università che  chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei 

servizi giuridici. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa DEPACE 

Emanuela, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza – Polo Jonico 

di questa Università che chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Consulente 

del lavoro e operatore di impresa. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa TANZI Isabella, 

proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza  della LUM - Jean Monnet 

di Casamassima che chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei 

servizi giuridici. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa AMENDUNI 

Cristina, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza  dell’Università 

di Verona  che chiede l’iscrizione al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza. Il 
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Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa MANNATRIZIO 

Maria Grazia, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza  

dell’Università di Milano che  chiede l’iscrizione al corso di laurea magistrale in 

Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

PROSECUZIONI 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa FACCIOLLA 

Giovanna, laureata in Scienze dei servizi giuridici che chiede l’iscrizione al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente CLAPS Giuliano, 

laureato in Scienze dei servizi giuridici che chiede l’iscrizione al corso di laurea 

magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente COLAMUSSI 

Raffaele, laureato in Scienze dei servizi giuridici che chiede l’iscrizione al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa SORAGNESE 

Giorgia, laureata in Scienze dei servizi giuridici che chiede l’iscrizione al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa PERCHIAZZI 

Francesca, laureata in Scienze dei servizi giuridici che chiede l’iscrizione al corso di 

laurea magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 
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all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa DELL’ANNA 

Lina, laureata in Scienze giuridiche che chiede l’iscrizione al corso di laurea magistrale 

in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti 

PASSAGGI 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa DE MATTEIS 

Enrica, proveniente dal corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici che 

chiede l’iscrizione al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo 

un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi 

apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa VACCA Michela, 

proveniente dal corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici  che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve 

dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte 

dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa SINISI Alessia, 

proveniente dal corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve 

dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte 

dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente LEO Francesco, 

proveniente dal corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici d’impresa  che 

chiede l’iscrizione al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa. Il 

Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa MARINO 

Marilena, proveniente dal corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici 

d’impresa che chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Consulente del lavoro e 
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operatore d’impresa. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa CARRIERI 

Annamaria, proveniente dal corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici 

d’impresa che  chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Consulente del lavoro e 

operatore d’impresa. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa FESTA Dalila, 

proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa  che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve 

dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte 

dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente MALLARDI 

Davide, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa che 

chiede l’iscrizione al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo 

un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi 

apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente TANGARI 

Francesca, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa  che 

chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il 

Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente AZZARITI Tiziana, 

proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che  chiede l’iscrizione al 

corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, dopo un breve 

dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte 

dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente TAMBURRANO 

Giuseppe, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, 
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dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le 

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa    LAQUINTANA 

Elena, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, 

dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le 

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa  CEGLIE 

Aurora, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, 

dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le 

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa  DE VIVO Lucia, 

proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che chiede l’iscrizione al 

corso di laurea triennale in Consulente del lavoro e operatore di impresa. Il Consiglio, 

dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le 

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa  BASILE 

Barbara, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Consulente del lavoro e operatore di impresa. 

Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente  MARTINELLI 

Francesco, proveniente dal corso di laurea in Giurisprudenza V.O. che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza . Il Consiglio, dopo un breve 

dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte 

dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente PARISI Maurizio, 

proveniente dal corso di laurea in Giurisprudenza V.O. che chiede l’iscrizione al corso 

di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 
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all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa TOCCI Carmela, 

proveniente dal corso di laurea in Giurisprudenza V.O. chiede l’iscrizione al corso di 

laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla 

segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa TRAGNI  

MATACCHIERI Claudio, proveniente dal corso di laurea in Scienze dei servizi 

giuridici d’impresa. che chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Consulente del 

lavoro e operatore di impresa. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa CARRIERI 

Giulia, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Consulente del lavoro e operatore di impresa. 

Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa MORRA 

Filomena, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che  chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Consulente del lavoro e operatore di impresa. 

Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa BELVISO 

Eleonora, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che  chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Consulente del lavoro e operatore di impresa. 

Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa D’AMORE 

Claudia, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa  che 

chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Consulente del lavoro e operatore di 
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impresa. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta 

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa RAGUSO Ida, 

proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Consulente del lavoro e operatore di impresa. 

Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, 

secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente BRACCO 

Francesco, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa che 

chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Consulente del lavoro e operatore di 

impresa. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta 

pratica, secondo le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa PERNA Sabrina, 

proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici d’impresa. Il 

Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa CAMPANALE 

Rossella, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa che 

chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il 

Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa RUTIGLIANO 

Lucia, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa  che 

chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il 

Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente CASINI Giuseppe 

Maria, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza d’impresa che 

chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il 
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Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente Maurelli Manuela, 

proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che chiede l’iscrizione al 

corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, dopo un breve 

dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte 

dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente PROSCIA 

Francesca, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza  che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, 

dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le 

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente FIORE Valentina, 

proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che chiede l’iscrizione al 

corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, dopo un breve 

dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte 

dalla segreteria studenti 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa ATTOLICO 

Adriana, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, 

dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le 

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti.. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa GALLO 

Francesca, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, 

dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le 

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa TOCI Alma, 

proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che chiede l’iscrizione al 

corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, dopo un breve 
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dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte 

dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa MOLENDINO 

Giovanna, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che  chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, 

dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le 

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente CASTORO 

Armando, proveniente dal corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici. Il Consiglio, 

dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le 

indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente ARIANO Alessio, 

proveniente dal corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza . Il Consiglio, dopo un breve 

dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo le indicazioni ivi apposte 

dalla segreteria studenti. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa FRACCHIOLLA 

Valentina, proveniente dal corso di laurea triennale in Scienze giuridiche V.O.  che 

chiede l’iscrizione al corso di laurea triennale in Scienze dei servizi giuridici.. Il 

Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica, secondo 

le indicazioni ivi apposte dalla segreteria studenti. 

CORSI SINGOLI 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente CASTELLANA 

Massimo, laureato in Scienze internazionali che chiede l’iscrizione ai corsi singoli di 

Storia dell’economia politica, e Diritto regionale e degli enti locali. Il Consiglio, dopo 

un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica.  

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa LAVECCHIA 

Luisa, laureata in Scienze politiche che chiede l’iscrizione ai corsi singoli di Diritto 
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industriale e Diritto fallimentare. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

approva la suddetta pratica 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente DI VENOSA Luca, 

laureato in Scienze delle amministrazioni che chiede l’iscrizione ai corsi singoli di 

Diritto costituzionale comparato, Economia politica, e Sociologia del diritto. Il 

Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica.  

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente LORUSSO Vito, 

laureato in Giurisprudenza che chiede l’iscrizione ai corsi singoli di Diritto 

agroalimentare, Ragioneria generale ed applicata, Diritto europeo ed internazionale del 

lavoro e Diritto della navigazione. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

approva la suddetta pratica.  

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa GERMINARIO 

Anna, laureata in Scienze politiche – politico economico che chiede l’iscrizione ai corsi 

singoli di Diritto fallimentare, Diritto industriale, Diritto dei contratti pubblici e Diritto 

urbanistico. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta 

pratica.  

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa LASTELLA 

Pasqua Antonella, laureata in Discipline dell’arte, musica e spettacolo che chiede 

l’iscrizione ai corsi singoli di Istituzioni di diritto privato e Diritto amministrativo. Il 

Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica.  

CORSI LIBERI 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente LACARRA 

Alessandro, iscritto al corso di laurea in Giurisprudenza che chiede l’iscrizione ai corsi 

liberi di Psicologia e Storia contemporanea. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica. 

RETTIFICA  

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa IPSALE Alessia, 

iscritta al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che a seguito di convalida 

dell’insegnamento di Storia del diritto medioevale e moderno, 9 CFU, per Storia del 

diritto italiano I e II, 14 CFU, chiede di integrare i 5 CFU mancanti con l’esame di 
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Storia delle codificazioni moderne 6 CFU, riconosciuto nella delibera di trasferimento 

dall’Università di Siena come insegnamento opzionale. Il Consiglio, dopo un breve 

dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica. 

SECONDE LAUREE 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa LASELVA  

Annamaria, laureata in Economia e Commercio e in Consulenza professionale per le 

aziende che chiede l’iscrizione al corso di laurea in Giurisprudenza d’impresa. Il 

Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta pratica. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa GARGANO 

Valeria, laureata nella triennale e specialistica in Scienze del Governo e 

dell’amministrazione del mare che chiede l’iscrizione al corso di laurea in 

Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente CIRROTTOLA 

Corrado, laureato in Economia e Commercio e Scienze politiche che chiede 

l’iscrizione al corso di laurea in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa SPAGNOLETTI 

Maria Luisa, laureata in Scienze politiche che chiede l’iscrizione al corso di laurea in 

Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la 

suddetta pratica. 

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica dello studente COLONNA 

Alessandro, laureato in Giurisprudenza che chiede l’iscrizione al corso di laurea in 

Consulente del lavoro e operatore di impresa.. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, 

all’unanimità, approva la suddetta pratica  

E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa ALFARANO 

Anna Grazia, laureata in Scienze dei servizi giuridici che chiede l’iscrizione al corso 

di laurea in Giurisprudenza. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, 

approva la suddetta pratica. 

SCONGELAMENTO 
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E’ pervenuta dalla competente segreteria la pratica della studentessa INGRAVALLO 

Francesca, laureata in Operatore giuridico d’impresa presso l’Università dell’Aquila, 

già iscritta al corso di laurea magistrale in Giurisprudenza che la riattivazione della 

carriera. Il Consiglio, dopo un breve dibattito, all’unanimità, approva la suddetta 

pratica. 

Sul punto 6 all’o.d.g. “Proposta di nomina a cultore della materia”, la prof.ssa I. 

Canfora informa che sono pervenute le richieste di nomina a cultore della materia: la 

prima, presentata dal prof. Gianluca Selicato, titolare dell’insegnamento di Diritto 

tributario per la nomina a cultore della materia del dott. Antonio Orlando (IUS/12); la 

seconda, presentata dal prof. Agostino Meale, titolare dell’insegnamento di Diritto 

amministrativo cattedra M/Z per la nomina a cultore della materia della dott.ssa Daniela 

Minelli (IUS/10); la terza, presentata congiuntamente dai prof. Antonio Incampo e 

Guglielmo Siniscalchi, titolari dell’insegnamento di Filosofia del diritto per la nomina a 

cultore della materia della dott.ssa Irene Galatola (IUS/20); la quarta, presentata dal 

prof. Michele Castellano, titolare dell’insegnamento di Diritto commerciale 2 cattedra 

A/L per la nomina a cultore della materia della dott.ssa Arianna Cisternino (IUS/04); la 

quinta, presentata congiuntamente dal prof. Michele Castellano e dalla prof.ssa Vessia, 

titolari rispettivamente dell’insegnamento di Diritto commerciale 2 e 1 cattedra A/L per 

la nomina a cultore della materia della dott.ssa Susanna Lopopolo (IUS/04); la sesta, 

presentata congiuntamente dal prof. Michele Castellano e dalla prof.ssa Vessia, titolari 

rispettivamente dell’insegnamento di Diritto commerciale 2 e 1 cattedra A/L per la 

nomina a cultore della materia della dott.ssa Giovanna Ginex (IUS/04). Il Coordinatore 

dà sintetica lettura dei titoli posseduti da coloro per i quali sono pervenute le richieste di 

nomina a cultore della materia rilevando che, come risulta anche dall’istruttoria 

compiuta dalla Giunta, sussistono i requisiti richiesti dai regolamenti di Ateneo e di 

Dipartimento. Il Consiglio, considerato che i candidati sono in possesso dei requisiti 

richiesti, visto il parere favorevole della Giunta di Interclasse, approva all’unanimità la 

nomina a cultori della materia dei dott.ri Antonio Orlando per Diritto tributario, Daniela 

Minelli per Diritto Amministrativo, Irene Galatola per Filosofia del diritto, Arianna 

Cisternino, Susanna Lopopolo e Giovanna Ginex per Diritto commerciale.  
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Sul punto 7 all’o.d.g. “Rinnovo componente studentesca Commissione AQ del 

Dipartimento”, la prof.ssa Canfora, comunica al Consiglio che, sulla base delle 

indicazioni fatte pervenire al Coordinatore dai rappresentanti degli studenti nei 

Consigli, la componente studentesca della Commissione AQ del Dipartimento, è 

individuata negli studenti: sig. Vincenzo Niniviaggi, sig.a Daniela Del Bene, sig. 

Antonio Manolio, sig. Fabio Ladisa, sig.a Carlotta Federichi. Il Coordinatore augura 

una proficua collaborazione tra i componenti della Commissione AQ. 

Sul punto 8 all’o.d.g. “Varie ed eventuali sopravvenute” non vi è nulla da 

deliberare. Pertanto, non essendovi altro da deliberare, il Consiglio ha termine alle ore 

17,15. 

          

 Il Segretario                                                                 Il Coordinatore 

    (prof. ssa Marina Castellaneta)                                      (prof.ssa Irene Canfora) 

 

  

 


